

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE LA INFORMACION



EL TIRO DE PICHÓN.--Grupo de distinguidos concurrentes a las tiradas oficiales rodeando al ganador de la copa de Córdoba.--(Abajo, de izquierda a derecha): Los señores Baena, Díez López de Carrizosa y Sánchez Durán, ganadores de los premios Maceda, Gran Premio de Córdoba, del Rey y del Gobernador Civil.

Pedro Lopez e hijos

PARTADO N.º 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Álvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Grandes funciones para el sábado 8 de Abril 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Con el grandioso estreno de la formidable película **LA REINA DE SABA**, dividida en dos jornadas, diez partes, la cual se proyectará completa en cada una de las secciones. El éxito del año en Madrid; es **LA REINA DE SABA** de una riqueza y presentación extraordinarias.—Pronto **SPAVENTA**, el famoso cantante de tangos argentinos.

SALÓN RAMÍREZ.

El sábado de Gloria.—4 grandes atracciones, 4

El mejor espectáculo de variedades nunca visto en Córdoba.—**Caselli**, concertista argentino, excéntrico musical y rey del humorismo filarmónico.—**Hermanas Fátimas**, cantantes y bailarinas internacionales.—**Faust**, notable cantante serio-cómico, as de la parodia del couplet.—**Fina Karame**, cancionista a dicción, verdadera intérprete de la canción española, la más guapa y elegante.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 7 de Abril.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	23,40
• a la sombra	18,80
• mínima	5,20
• media	11,00
Oscilación	11,60
Agua de lluvia en milímetros	13,20
Agua evaporada en milímetros	1,80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	753,50
Temperatura a la sombra	7,40
• de termómetro hm. d.º	6,80
Tensión del vapor	7,00
Humedad relativa	91,00
Estado del cielo	nuboso
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	170,00

San Rafael

Fábrica de yeso en Aguilar de la Frontera, Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección y escritorio en Córdoba, viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Academia de corte y confección para señoras. Sistema rápido, color y blanco. Se hacen y reforman toda clase de prendas. Villalones, 1, Córdoba.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y variedades.

Arrendamiento, se hace desde el día de un espacioso local con una gran nave y dos más pequeñas, propio para almacenes, garage, industria o cosa análoga, en la calle Doce de Octubre número 2. Para verlo Gran Capitán 19, Sociedad Anónima Gros.

Barrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 35,0 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías, sin número.

Se vende un gramófono, Interme, Moriscos, 20.

Pisito con muebles, confortable, no importa calle o afueras, desea matrimonio sin hijos. Precio máximo 25 duros. Escribir a Administración LA VOZ.

Pensión.—Matrimonio joven, sin hijos, desea bonita, limpia y confortable habitación, no importa calle, toda pensión. Pagará máximo 55 duros mensuales. Escribir a Administración LA VOZ.

Pisos en arrendamiento desde el día, exteriores, muy lujosos, con pinturas de valor, en preciosa casa árabe, magníficas vistas, buenas luces, toda comodidad. En la calle Enrique Redel 11 y 13 (antes Alamos). De una a cuatro.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Jiménez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Rétulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Relojería Royal.—(Junto al Círculo de la Amistad) Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8-80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

Se vende leche de vaca a 60 céntimos litro, en la huerta del Brillante.

Se vende el Kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la Iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se necesita matrimonio sin hijos, que el hombre entienda de coche; buenas referencias. Huerta «La Viñuela», Campo de la Verdad.

Se necesita agente viajante para la venta de carbones, abonos y otros productos en los almacenes de carbones de San Antonio. Reyes Católicos sin número, Córdoba.

Se arriendan pisos en la parte alta de la población. Informarán, Carbonell y Morand, 28.

Se arrienda un piso bajo en la calle de la Encarnación número 8, duplicado. Para verlo de once a tres.

Se arrienda local propio para establecimiento con vivienda, luz eléctrica y agua potable, situado en esquina próximo a plaza de San Agustín. Razón, Rejas de Don Gome, sin número.

Se desea arrendar local cubierto de grandes dimensiones y próximo a estación de ferrocarril. Diríjase a Almacenes de Carbones de San Antonio, Reyes Católicos sin número.

Vendo montura de señora y albardón jerezano, seminuevos. Tratar y verlos, Villalones, 4.

Venta.—Se hace de dos casas una en Córdoba y otra en Posadas en calle Marqueses de Viana sin número. También se arrienda un pisocentros habitaciones en la calle del Cristo número 13. Para precio y condiciones San Fernando, 42.

Se vende de ocasión máquina-molón para triturar uva, en buen uso, con accesorios para ser movida por fuerza motriz y animal. Para verla y tratarla, Almacenes Huerta, Conde del Robledo, 5, Córdoba.

Informaciones de anoche

De interés para Montilla

Hoy, que más que nunca, es motivo de atención preferente de los Poderes Públicos y Médicos aquellos problemas relacionados con la salud pública, me mueve a escribir estas cuartillas, uno de grandísima importancia, cual es el de la mortalidad infantil.

Aproximase la época de los grandes calores, y con ella empezarán a aparecer esa serie de trastornos gastro-intestinales, que cebándose principalmente en los de clase humilde, son la causa de ese tanto por ciento tan aterrador de defunciones en el primero y segundo año de la vida.

La generalidad de estas enfermedades que dan ese contingente tan crecido de mortandad, pertenecen, sin duda alguna, al grupo de las evitables y cada cual debe contribuir con su esfuerzo por disminuirla al minimum, ya que la causa principal de las mismas no es otra cosa que la falta de alimentación adecuada a la edad del niño.

Existe un sin número de madres que no pueden lactar convenientemente a sus hijos, no porque ellas no quieran, no, sino por deficiencias en la alimentación de las mismas, y mal, por lo tanto, pueden nutrir a sus hijos, cuando ellas son las primeras necesitadas de nutrición.

Otro grupo de madres, están afectas de enfermedades, con las cuales la crianza se hace incompatible, y otras, en fin, con el jornal ganado por el padre e insuficiente para el sostén de la familia, tienen que abandonar el ser querido, entregándolo en manos de cualquier vecina y dándole por alimento sustancias inadecuadas, para poder con su trabajo ayudar al sostenimiento del hogar.

En nuestra población, en Montilla, nacen aproximadamente al año seiscientos sesenta niños, y mueren unos ciento treinta menores de dos años, la generalidad, a consecuencia de enfermedades que, como digo antes, pudieron ser evitadas, habiendo tenido alimentación conveniente.

En Marzo del año anterior, como vocal médico de la Junta de Protección a la Infancia, puse a contribución mi humilde esfuerzo, redactando un bosquejo de proyecto para crear en esta ciudad una *Gota de Leche y Consultorio de Niños de Pecho*.

No volvió más a reunirse la Junta, y el proyecto, que aunque sin valor ninguno, encerraba las ilusiones del que creía hacer un bien por su pueblo, en beneficio de tanto niño desvalido, durmió el sueño de los justos.

No se me oculta que la creación de estas instituciones son aceptadas siempre como un mal menor, pues el ideal sería que el niño pudiese ser lactado por su madre, mas como anteriormente se apunta, por causas distintas, esto no es posible.

En algunas poblaciones hánse creado

Cantinas o Comedores Maternales, donde por costo reducido se proporciona alimentación conveniente a la madre que lacta, colocándolas en condiciones para cumplir la noble misión de criar a sus hijos.

Ya que esto no sea posible, procúrese al menos que esos niños pobres reciban alimento adecuado y con el mayor número de garantías posibles.

La instalación de una Gota de Leche y Consultorio de Niños de Pecho, pudiera tener un presupuesto de gastos aproximado de veinticinco a treinta mil pesetas y su sostenimiento anual para cumplir las exigencias de nuestra población infantil pobre, no pasaría de veinticinco mil, claro que modestamente, pero que llenaría sus fines.

La importancia social y benéfica de estos organismos es fácil de deducir: el médico encuentra ocasión apropiada para divulgar principios de Higiene Infantil, enseña el difícil arte de criar un niño, combate arraigadas costumbres difundiendo la lactancia al pecho y conquistando el derecho que todo hijo tiene a la leche de la madre, somete a lactancia mixta a los que no pueden ser lactados por completo, instituye la alimentación artificial en los casos necesarios y se hace obra benéfica social y nacional, pues al par que evitamos dolor a muchas madres preservando a sus hijos de morir, ahorramos a la patria el valor económico de muchas existencias amenazadas de muerte, procurando ciudadanos actos para su defensa y engrandecimiento.

Yo ruego encarecidamente a las autoridades y a todos los montillanos que mediten acerca del beneficio grandísimo que reportaría la creación del referido Instituto a tanto niño pobre que carece de alimento y sufre.

Dios es lo premiará, la bendición de madres agradecidas caerá sobre nosotros y contribuiríamos a hacer Patria.

Montilla Abril de 1925.

Luis Portero Pequeño.

MILITARES

Con permiso

Se ha presentado en este gobierno militar, con permiso, el teniente coronel de infantería don Alfredo Navarro Serrano.

—Procedente de Tetuán, también se ha presentado con permiso, el teniente del regimiento expedicionario de la Reina don Bartolomé Tejederas García.

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

La excursión de estudios de los escolares granadinos

A las once marcharon esta mañana en dirección a Antequera, los veinte estudiantes del bachillerato del Instituto Nacional de Granada que hacen viaje de estudios con subvención del Estado.

Les acompañaban los directores de la expedición don Braulio Tamayo Zamora, catedrático de Literatura, y don Juan Mir Peña, catedrático de Física.

Han permanecido en Córdoba tres días, aprovechándolos en sus estudios en todo momento.

Visitaron la Mezquita, la Sinagoga y otros monumentos notables.

Los alumnos de Física y Química recogieron interesantes observaciones en las fábricas de la S. E. de C. Electromecánicas, presenciando las operaciones de fundición, estirado, laminado y aplicaciones del cobre; visitando los inmensos laboratorios de cobre electrolítico y todas las dependencias de la potentísima industria.

También han estado en la fábrica de Productos Esmaltados, contemplando las manipulaciones interesantísimas que allí se realizan.

En una y otra instalación fueron objeto de cariñosas atenciones y quedaron altamente satisfechos de la acogida que se les dispensó y de la labor de asesoramiento realizada por el catedrático de nuestro Instituto don Rafael Vázquez Aroca.

Los estudiantes de Literatura recogieron notas y observaciones para sus diarios de excursión ante la Biblioteca Séneca, busto de Lucano, Archivo municipal, cuadro de San Eulogio, tumba de Góngora y casa en que murió, sarcófago de Ambrosio de Morales, lápidas sepulcral de Céspedes y del Inca, plaza del Petró, plaza Mayor, parroquia de Santa Marina, casa de Don Gomez, plazuela de los Dolores, casa en que nació el Duque de Rivas, celda de San Juan de la Cruz, lugares por donde transitó Santa Teresa y posible sepultura de Lope de Rueda, y otros lugares más, relacionados con la historia literaria patria.

El alcalde don José Cruz Conde, a quien saludaron en el Ayuntamiento, les acogió afectuosamente, obsequiándoles con algunos folletos cervantinos y entregando a cada estudiante una colección de postales de vistas de la ciudad.

Muy satisfechos salieron hoy de Córdoba los simpáticos y estudiosos muchachos del Instituto granadino, a quienes enviamos nuestra enhorabuena por el provecho que para sus trabajos ha de reportar la excursión.

Primera casa exportadora de cafes tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

PÁGINAS DE SEMANA SANTA

El beso de Judas

La noche del huerto, Judas durmió, unos momentos, y soñó, soñó con Jesús, porque sólo se sueña con lo que se mata.

Y Jesús le dijo:

—¿Por qué me besas? Pudiste, clavándome con tu espada, señalarme. Mi sangre estaba pronta, como una copa, para tus labios; mi corazón no rehusaba morir. Yo esperaba que asomara tu rostro entre las ramas.

—¿Por qué me besaste? La madre no quería besar a su hijo, porque tú lo has hecho, y todo lo que se besa, por amor, en la tierra, los follajes y los soles, rehusarán la caricia ensombrecida. ¿Cómo podré borrar tu beso de la luz, para que no se empañen o caigan los lirios de esta primavera? ¿He aquí que has pecado contra la confianza del mundo!

—¿Por qué me besaste? Ya los que mataron con garfios y cuchilla se lavaron; ya son paros. Antes había la hoguera y el hierro; pero no había el beso.

—¿Cómo vivirás ahora? Porque el árbol muda la corteza con sus llagas; pero tú, para dar otro beso, no tendrás otros labios, y si besares a tu madre, encanecería a tu contacto, como blanquearían de estupor al comprender los olivos que te miraron.

Judas, Judas ¿quién te enseñó ese beso?

—¡Ella! ¡Ella!—respondió ahogadamente;—y sus miembros se anegaban en un sudor que también era de sangre y mordía su boca para desprendérsela, como el árbol su certeza, gangrenada, y sobre la cabeza de Judas, los labios quedaron, perduraron sin caer, entrecabiertos, prolongando el beso. Una piedra echó su madre sobre ellos, para juntarlos, el gusano los mordió para desgarrarlos; la lluvia los empapó en vano, para podrirlos. Besan, siguen besando aún sobre la tierra!

Gabriela Mistral.

Cuál fué el primer retrato de Jesús

Se ha encontrado un retrato de Jesucristo, gracias al hallazgo de un manuscrito griego del siglo IV, que se intitula: «Historia maravillosa del verdadero retrato tradicional de Jesús», y que reproduce un relato hecho por el Rey Abgar, de Edesse, en Armenia.

Este Rey envió en tiempo de Cristo una comisión a Palestina; los embajadores oyeron hablar durante su viaje, acerca de Jesús, y tuvieron la fortuna de encontrarlo, y ver que curaba todas las enfermedades con sólo su autoridad. A su regreso, contaron al rey los prodigios de que habían sido testigos, y el odio de los judíos hacia Jesús.

Un mal incurable affligía al rey, y éste, oyendo aquella relación maravillosa, amó al Hijo de Dios, y tuvo la esperanza de que, logrando verlo, sería curado.

Un abate descubrió en el alto Egipto otro curioso manuscrito griego, sobre piel de gacela, que data del siglo X y que contiene, no sólo una versión nueva de las relaciones de Jesucristo con el rey Abgar, sino tam-

bién una serie de hermosas láminas, sobre fondo de oro, bastante bien conservadas, y que son documentos inéditos y preciosos, para la iconografía cristiana.

De este manuscrito, comprado por el referido abate a una vieja familia copta, han sido tomados textos muy interesantes.

El manuscrito comienza por un salmo de David, y era, sin duda, uno de esos pergaminos que, llevados sobre el pecho, servían de talismanes.

Después sigue una carta del Rey Abgar a Jesús, que dice:

«Abgar, Rey de Edesse, a Jesús, hombre bueno y médico, aparecido en Jerusalem, saluda. He oído hablar de ti y de tus curaciones; que, sin medicamentos ni yerbas, haces curaciones y que por sólo la palabra concedes: a los ciegos la vista, a los paralíticos el movimiento, a los sordos el oído; que arrojas los demonios impuros y que curas a los que padecen males crónicos, y que, una mujer atacada de hemorragias desde hacía años, fué curada tocándote; que resucitas a los muertos; y habiendo oído estas cosas que te conciernen, ¡oh, Señor! he concebido en mi corazón que tú eres Dios mismo, tú que realizas esas cosas, o sea el Hijo de Dios bajado de los cielos para hacer todo eso. Por esta razón, te ruego, por estas letras y estas plegarias, que me cures la enfermedad que padezco, y que hagas por mi ciudad todo lo necesario para que ninguno de mis enemigos puedan destruirla.

Sé también que los judíos están irritados contra ti y quieren matarte; yo tengo una ciudad pequeña y modesta que nos bastará a los dos.

Ordena, en tanto, Señor mi Dios.»

Se lee en seguida:

«Habiendo recibido Jesús la carta de Abgar, le escribió en respuesta la carta siguiente:

«Eres muy feliz, Abgar, así como tu ciudad, que se llama Edesse; eres muy feliz, porque has creído en mí, aunque no me hayas visto, y te será dada la salud para siempre. En lo que concierne a mi ida a tu casa, es necesario que cumpla toda mi misión, para la cual he sido enviado aquí, y después de haberla cumplido iré a mi Padre, que me ha enviado. En seguida te enviaré a uno de mis discípulos, llamado Tomás, que curará tu enfermedad y te concederá la vida eterna, y hará lo necesario por tu ciudad, a fin de que ninguno de tus enemigos caiga sobre ella hasta el fin de los siglos.»

«Abgar, al recibir la carta, sintió gran alegría, y puesto que no podía recibir a Jesús, quiso, cuando menos, tener su retrato, y le envió otro mensajero que poseía el arte de la pintura. Jesús lo recibió y le dijo: «¡Oh, hombre, tú eres un espía!» Este respondió: «No soy espía, Señor, soy enviado del rey Abgar, para tomar el retrato de Jesús el Nazareno.»

Jesús lo hizo entrar a la sinagoga donde enseñaba a la turba. El mensajero examinó la figura de Jesús, queriendo fijarla sobre

la tela, pero una fuerza divina le impedía hacerlo. Jesús envió entonces a uno de sus discípulos por agua, se lavó el rostro, lo secó luego con un lienzo, y su imagen se imprimió en la tela. La entregó al mensajero para llevarla a Abgar.

El mensajero se puso en el camino, y se detuvo en un cramarium (esta palabra no puede traducirse), donde ocultó el lienzo con la imagen divina. El sol se puso, y en la noche apareció una columna de fuego, desde el cielo hasta el lugar donde estaba el retrato de Jesús.

A la vista del milagro, el guardián de la torre gritó, y una multitud llegó y contempló el cramarium entre las llamas, acusando al mensajero de ser el autor de este incendio. El mensajero descubrió el secreto, y la gente pudo examinar el santo lienzo.»

Algunos historiadores del siglo IV habían relatado ya estos hechos, casi de la misma manera. Protegido por el retrato, el mensajero llegó hasta Edesse, e hizo la entrega de él y Abgar fué curado.

Jesús es ayudado por el Cirineo

Tal camina Jesús de desmayado y tal es su dolor y su flaqueza, que a sospechar la multitud empieza verle morir sin ser crucificado.

Y dispuesta a que quede consumado el sacrificio en toda su vileza, subasta con rabinica largueza el precio para ayuda destinado.

Un obrero se brinda diligente a compartir la carga penitente del Dios sublime convertido en reo.

Y sonríe Jesús, enternecido, al hallarse aliviado y asistido por el brazo rural del Cirineo.

Marciano Zurita.

Cultos del Miércoles Santo

Día 8 de Abril

Solemnidad del día.—Se conmemora, como tuvo lugar la reunión de los Príncipes, Sacerdotes y Ancianos del pueblo en una de las Salas del Templo, para deliberar por última vez sobre los medios que habían de tomar para deshacerse de Jesús. «Sería esto prudente—dice—en el momento en que la fiesta de Pascua llama a la ciudad a tantos extranjeros que no conoce al Nazareno más que por la vocación solemne de que fué objeto tres días antes? También hay entre los habitantes de Jerusalem muchos que aplaudieron su triunfo y cuyo entusiasmo sería tal vez temible. No hemos de tomar medidas violentas, puesto que podría estallar una sedición aun en medio de la solemnidad de la Pascua. Más vale dejar que pase la fiesta y apoderarse entonces de su persona sin ruido alguno.»

Pero los decretos divinos, que desde la eternidad prepararon un sacrificio para la salvación del género humano, fijaron precisamente este sacrificio en esta misma fiesta de Pascua, en que la sagrada trompeta lo ha de anunciar en la ciudad santa.

Misa solemne

A las 9.—En el Crucero de la Santa Iglesia Catedral, Misa conventual, Pasión cantada por los señores beneficiados don Fernando Rodríguez Martín, don Fernando Aguilar Campo y don Pedro Gómez.

Tinieblas y Miserere

A las cuatro de la tarde en la iglesia del convento de Trinitarios Descalzos (PP. de Gracia) tinieblas cantadas.

A las seis, en San Cayetano, tinieblas cantadas.

A las cinco de la tarde en el Crucero de la Santa Iglesia Catedral, Maitines, Antifonas y Salmos; (canto gregoriano), Laudes (también a canto gregoriano).

«Benedictus» (a cuatro voces del maestro don Jaime Balius).

A las siete, «Cristus factus solo de tenor (del maestro Gómez Navarro). «Miserere», a gran orquesta del mismo autor).

En su interpretación tomarán parte el tenor don Rafael Luque y los coros del Centro Filarmónico.

Procesión

La de Nuestro Padre Jesús del Calvario y María Santísima del Mayor Dolor.

A las ocho de la noche, saldrá de la parroquia de San Lorenzo acompañada de su Hermandad y presidida por una comisión del Excmo. Ayuntamiento, siguiendo el itinerario siguiente:

Calles de Ruano Girón, Montero, San Agustín, Rejas de Don Góme, Juan Rufo, Alfaro, Alfonso XIII, Mármol de Bañuelos, San Miguel, Góngora, Gran Capitán, Gondomar, Plaza de Cánovas, Claudio Marcelo, Joaquín Costa, San Pablo, San Andrés, Realejo, Santa María de Gracia a la Plaza de San Lorenzo.

Esta efigie de Nuestro Padre Jesús del Calvario era venerada antiguamente por una devota Cofradía formada por el gremio de panaderos. Llamábase «del Calvario» por que era costumbre conducirla en procesión hasta un lugar llamado así en el Marrubial, para hacer en el Domingo de Pasión la bendición de los sembrados.

La imagen de la Virgen del Mayor Dolor, es la preciosa escultura que de antiguo se venera en la enfermería del Hospital de Jesús Nazareno y tuvo Cofradía formada por personas de la nobleza de Córdoba.

Otros cultos

A toque de oraciones en San Andrés cuarto día de quinario al Santo Cristo de las Animas, predicando el M. I. señor don José M. Gallegos, Canónigo Lectoral.

En San Nicolás de la Villa continúa con toda solemnidad el quinario a Nuestro Padre Jesús Nazareno.

A oraciones, en la Real Iglesia de San Pablo, «Vía Crucis» solemne.

Después de oraciones, en San Francisco, Triduo al Santísimo Cristo de la Agonía.

A la una de la tarde, en Capuchinos, «Vía Crucis» solemne.

La Procesión del Santo Entierro

Por la Alcaldía se ha publicado el siguiente edicto:

«A las cinco y media de la tarde del próximo Viernes Santo, habrá de salir de la iglesia parroquial del Salvador la procesión solemne del Santo Entierro establecida por Real Cédula de 9 de febrero de 1820, y con el objeto de que las autoridades y corporaciones invitadas tengan conocimiento del lugar que les corresponde ocupar, de acuerdo

con el Excmo. e Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, se fija el orden siguiente:

- 1.º Batidores a caballo.
- 2.º El Arbol Santo de la Cruz y los acogidos en el Asilo de Mendicidad y la Casa de Secorro Hospicio.
- 3.º La Sagrada Imágen de Nuestro Padre Jesús en el Huerto.
- 4.º La de Nuestro Padre Jesús Rescatado.
- 5.º La de Nuestro Señor en la Columna.
- 6.º La de Nuestro Señor en el Calvario.
- 7.º La de Nuestra Señora de los Dolores, que se venera en el convento de Jesús Nazareno.
- 8.º La de Nuestro Padre Jesús Caído.
- 9.º La de Nuestra Señora de la Soledad.
10. El Santo Cristo de la Expiración.
11. El Santo Cristo de Gracia.
12. Las representaciones de las Corporaciones invitadas por el Excmo. Ayuntamiento.
13. La Sagrada Efigie de Nuestra Señora de las Angustias.
14. El Santo Sepulcro.
15. La Sagrada Imagen de Nuestra Señora de los Dolores.
16. El Clero y Cruces parroquiales.
17. El Preste y los Diáconos.
18. Los señores jefes y oficiales del Ejército, a quienes el Excmo. señor general gobernador militar de la plaza, designe para este acto.
19. La excelentísima Diputación provincial.
20. El excelentísimo Ayuntamiento, cerrando la procesión, seguido de las bandas municipal y militar de Música. Ocupará la presidencia el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, que ostentará la representación de S. M. el Rey (que Dios guarde).
21. Las fuerzas del Ejército que constituyen la escolta.

Las imágenes serán acompañadas por sus Hermandades y Cofradías respectivas. La procesión se dirigirá desde la iglesia del Salvador por las calles de Santa Victoria, Juan Valera, Angel de Saavedra, Blanco Belmonte, Céspedes, Cardenal Herrero, Torrijos, Cardenal González, San Fernando, Librería Joaquín Costa, plaza del Salvador, calles de Alfonso XIII, Mármol de Bañuelos y Diego León a las Tendillas, dándose por terminada frente a la puerta principal del Instituto Nacional de segunda enseñanza. El excelentísimo Ayuntamiento continuará hasta el punto de partida con las representaciones oficiales que se sirvan acompañarle.

Córdoba 2 de abril de 1925.—J. Cruz Conde.»

El bando de la Alcaldía

Conmemorándose en la presente Semana Mayor la Sagrada Pasión y Muerte de Nuestro Redentor Augusto, cumple a esta Alcaldía recomendar el mayor orden y compostura, así en las calles como a la puerta de los templos, y para evitar todo incidente que altere el general sosiego en estos días, he creído oportuno dictar las prevenciones que siguen:

1.º Desde las doce de la mañana del Jueves Santo hasta el toque de Gloria, se prohíbe la venta de bebidas espiri-

tuosas y de cualquier otro artículo que no sea de primera necesidad, como igualmente que permanezcan abiertos los establecimientos donde aquéllos se expendan.

2.º Si en todo tiempo está llamada la Autoridad a velar por la tranquilidad pública, son más imperiosos e ineludibles estos deberes en las noches del Jueves y Viernes Santos y especialmente en la primera, en la que el vecindario demuestra sus acendrados sentimientos católicos, esperándose que observará, como siempre, la mayor compostura, para que no se altere la fervorosa devoción de los fieles que visiten los templos, por lo que no se permitirá canchones profanas, que se intercepte el tránsito en las proximidades de las iglesias y cuanto pueda turbar la tranquilidad pública.

3.º Queda también prohibida la circulación de vehículos en el interior de la ciudad, exceptuándose el coche correo y los destinados al transporte de viajeros al ferrocarril.

4.º Las calles de la capital y singularmente las del trayecto que han de recorrer las procesiones serán aseadas con esmero, procurando los vecinos que esto se realice con la anticipación necesaria al paso de aquéllas.

5.º Los agentes municipales cuidarán del riguroso cumplimiento de estas determinaciones e informarán a esta Alcaldía las infracciones que observen para la imposición de los correctivos que proceda.

Córdoba 6 de Abril de 1925.—José Cruz Conde.

La Hermandad de los Dolores

La Junta de Gobierno de la Real, Venerable e Ilustre Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores, pone en conocimiento de los hermanos que vistan o no túnica en la procesión del Viernes Santo, que a las tres y media de la tarde del expresado día, deberán encontrarse en el Hospital de San Jacinto, para acompañar a la Santísima Virgen.

Además, pone en conocimiento del vecindario de Córdoba, que el itinerario a seguir para incorporarse a la procesión del Santo Entierro, es el siguiente: Plaza de Capuchinos, calle del Cister, Alfonso XIII, Diego León, plaza de Cánovas, Duque de Hornachuelos y plaza de Sagasta.

Al disolverse la procesión oficial en la plaza de Cánovas, la Hermandad de los Dolores en unión del representante de Su Majestad el Rey don Alfonso XIII (q. D. g.) y autoridades que le acompañen, recorrerá el itinerario siguiente: calle Gondomar, paseo del Gran Capitán, calles de Góngora, Ramirez de Arellano, Osario, Doblás y plaza de Capuchinos.

La citada Real Hermandad de los Dolores ruega a los vecinos de las casas enclavadas en dichas calles, que iluminen aquéllas durante el paso de la procesión.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

En la Casa de Todos

Concurso de saetas

Reina extraordinaria animación para el concurso de saetas que, según se ha anunciado, tendrá lugar a las diez de la noche de mañana miércoles en la típica plaza de Santa Marina.

El jurado se instalará dando frente a la iglesia, donde deberán estar los concursantes.

El número de éstos asciende a cincuenta, y hasta mañana a las dos de la tarde pueden inscribirse los que deseen en el Negociado de Festejos de este Ayuntamiento.

El impuesto de cédulas personales

Teniendo en cuenta la Alcaldía que dentro del plazo de ampliación concedido para que los contribuyentes por el impuesto de cédulas personales puedan obtener las del corriente ejercicio sin recargo, se encuentran los días inhábiles de la presente semana, ha resuelto prorrogarlo hasta el día 15 de los corrientes.

Recaudación y pagos

Ayer se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.101 35 pesetas; por derechos del Matadero, 747 78; por varios arbitrios municipales, 473 20; por rodaje y arrastre, 210 40; por inquilinato, 518 28; por cédulas personales, 1.102 85; por carruajes de lujo, 75; por circulación de carruajes y automóviles, de lujo, 326 42; por bebidas y perfumería, 25 44.—Total, 4.580 72.

Pagos autorizados:

Material para la Intervención, 937 50 pesetas; gastos de bocetos para el cartel de feria, 1 250; carruajes de los juzgados, tercer trimestre, 306 75; bagajes en el tercer id., 89 90; renta de la Alameda del Corregidor, 1 750; idem de la casa-escuela número 32 de la calle Juan Rufo, 625; idem idem número 69 de la calle Alfonso XII, 625; idem idem número 7 de la calle Romero Barros, 375; nómina renta casa-habitación a los profesores de las escuelas nacionales, en el mes de marzo, 3.103 77; idem subvención profesores de las escuelas particulares, en el tercer trimestre, 5.437 50; subvención a la Cruz Roja, 3.000; renta de la casa-profesora de la escuela de Cerro Muriano, tercer trimestre, 150; idem de la casa-escuela número 13 de la calle Pedro López, cuarto trimestre, 500; importe de las dos becas creadas por el Municipio, 960.—Total, pesetas 19.110 42.

Desde Villanueva del Duque

De Sociedad.—Hemos tenido el gusto de saludar en esta villa a nuestro paisano el aguerrido y pundonoroso capitán de la Mejala, don Luis Carvajal Arrieta, que ha venido con permiso a pasar unos días al lado de su distinguida familia.

—Se encuentra en ésta, pasando una temporada al lado de su hijo el culto coadjutor de esta parroquia, don Manuel Nuñez Meilara, su anciano padre, el respetable señor don Modesto Nuñez Meilara.

—Se halla delicado de salud nuestro dignísimo juez municipal don Rogelio Fernández Gómez, y deseamos su pronto y total restablecimiento.—*Corresponsal.*

Abril de 1925.



¡Aguardad!

No paseis sin leer lo que os conviene.

Jóvenes anémicas, para enriquecer la sangre, aumentar el apetito y adquirir vida y vigor tomad el poderoso

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechece todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Venta de una huerta solar

de veinte y ocho mil metros cuadrados en el ensanche de Córdoba, pago de la Victoria. Para tratar directamente, Plaza de Colón, 24. Agencia para el Banco Hipotecario de España.

Regalo interesante a los lectores de LA VOZ

Por 17 pesetas en Córdoba y 18 por correo certificado, se entregará un tomo de 418 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble, Cálculo arbitral, Operaciones financieras, cuenta corriente con intereses, Inventarios, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etcétera, titulada:

La Ciencia del Comercio

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera de Comercio, la de tenedor de libros y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Los pedidos, con su importe por Giro postal, a don Manuel Arenas, Manriquez, 6.

Caduca el día 23 de Abril.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compráballo y verás como no es cierto.

La primavera en Sevilla

Fiesta del baile y canto andaluz

Hemos recibido un ejemplar del programa de la fiesta del canto y baile andaluz que organiza la entidad «Fomento del Arte Popular Andaluz», y tendrá lugar en las noches del 15 al 17 de este mes, en Sevilla, en el patio del Gran Hotel Alfonso XIII, que será artísticamente exornado y sugestivamente iluminado por el Comité de la Exposición Ibero-Americana, propietario del Hotel, que lo cede como caso excepcional, para que en él pueda celebrarse esta atrayente fiesta netamente andaluza, a la que también coopera el Excmo. Ayuntamiento de Sevilla, reconociendo la importancia cultural del espectáculo y su gran importancia como fiesta de primavera.

Está organizada por prestigiosos elementos artísticos e intelectuales de la capital andaluza, con propósito de dignificar el canto y baile flamenco y estimular el cultivo de sus diversas modalidades mediante la concesión de importantes premios en metálico.

Comenzará el espectáculo con una conferencia del grandilocuente orador sevillano Excmo. señor don Manuel Blasco Garzón acerca del tema «Divagaciones sobre los cantos andaluces», siguiendo la ejecución de los distintos cantos y bailes andaluces por profesionales y aficionados.

De entre los primeros se cuenta con los más afamados «cantaores», «bailaores» y «tocaos», entre otros Luisa Requejo, Niño de Marchena, Fernando el herrero, Currito el de la Jeroma, El niño de Ricardo, Baldomero Ojeda, Las Macarronas, Eduardo Heredia y otros muchos.

Entre los aficionados que se presenten al concurso se distribuirán por el jurado, del cual forma parte don Antonio Chacón, varios premios de quinientas y doscientas cincuenta pesetas.

Y para completar los ya numerosos atractivos de la fiesta, se ha constituido un jurado de honor formado por seis bellísimas señoritas de la aristocracia de Sevilla, que con su presencia darán la máxima brillantez a tan simpática fiesta.

La entidad organizadora ha establecido una oficina en la calle Granada 2, principal, (Sevilla), donde se facilitarán toda clase de datos relacionados con la fiesta.

TRIBUNALES

Sentencias

Por la Sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Fuente Obejuna, por lesiones, contra Gabriel Suárez Martínez, condenándolo a cuatro meses y un día de arresto mayor y 180 pesetas de indemnización.

—Otra del juzgado de Posadas, por estafa, contra Francisco Joaquín Carrasco Leiva. Absuelto.

—Otra del juzgado de Cabra, por hurtos, contra José Tirado Martínez, Rafael Ariza Varela, Antonio Cantero Navas y Manuel Tirado Luna, condenándolos: al primero a 125 pesetas de multa por cada uno de los dos delitos y a los tres siguientes a seis meses y un día de prisión correccional por cada uno de los dos delitos a cada uno y 145 pesetas de indemnización los cuatro.

De la mina Santa Bárbara

Nacimiento.—Ha dado a luz una hermosa niña la esposa de nuestro estimado amigo José Codosero. Tanto la madre como la niña gozan de salud.

En breve será bautizada, imponiéndosele el nombre de Carmen y apadrinada por don José Antonio López y doña Granada Gómez.

A los padres y abuelos felicitamos cordialmente, pues sabemos que están encantados con la niña que ha venido a poner con sus gritos alegres una nota de felicidad en el hogar de dichos señores.

Bautizo.—Ha recibido las aguas bautismales imponiéndosele el nombre de Amparo, la niña de nuestros amigos don Pedro Díaz y esposa.

Fueron padrinos don Adolfo Tena y su señora.

Fallecimiento.—Ha entregado su alma a Dios, en Azuaga donde residía, el padre de don Francisco de Sales Domínguez. Este y su familia, después del sepelio, regresaron a ésta.

Reciban estos buenos y dolientes amigos nuestro sincero pésame y rogamus a todos una oración por el alma del difunto.—*Corresponsal.*

NOTAS LOCALES

A su dueño

Don Antonio Catalán Castro, con domicilio en la calle Martín de Roa número 22, ha encontrado en la vía pública una Cruz Roja del Mérito Militar, que tiene a la disposición del que acredite ser su dueño.

Sucesos y denuncias

Por escándalo

Juan Miguel García Sánchez, de 45 años de edad y hospedado en el Hotel de España y Francia, ha sido detenido a requerimiento del encargado del expresado hotel, José López, por promover fuerte escándalo en completo estado de embriaguez.

Dicho sujeto, además, fué asistido en la Casa de Socorro de alcoholismo agudo, según certificado de la misma.

Ha sido puesto a disposición del señor juez municipal del distrito de la Izquierda.

Mordida por un gato

En la Casa de Socorro ha recibido asistencia médica la niña de cinco años de edad Mercedes Luque Sánchez, que tuvo la desgracia de que la mordiese un gato, causándole varias heridas en el antebrazo derecho, que fueron calificadas de leves, salvo complicaciones.

Una vez curada, pasó a su domicilio. Abéjar, número 16.

SE REALIZAN

Todas las existencias y enseres de la casa **Abraín** a precios sumamente baratísimos, por terminación del negocio.

Calle Concepción, 16.—Solo por ocho días.

Lista de los donativos hechos para el homenaje al alcalde señor Cruz Conde

Lista número 26

Don Rafael Ortiz Redondo 2 pesetas; don Enrique Salinas Anchelerga 2; don Federico Mavé Herrera 2; don Luis Gutiérrez Salcedo 2; don Celedonio Jiménez García 2; don Miguel Riobóo Susbielas 2; don José Laguna 2; don Antonio Zurita 2; don Fernando de Ansorena 2; don Andrés García del Prado 1; don Rafael Milla 1; don R. Carreño 2; don Andrés Rodríguez González 2; don Enrique Madueño Díaz 2.

Don Bartolomé Garrido Medina 2 pesetas; don Francisco Ramos Mesa 2; don Alfredo Esplá 2; don José Luque Arroyo 1; don José Díaz Moreno 2; don Domingo Campos 2; don Francisco Vacas 2; don Germán Calvo 2; don Agustín Ruiz 2; don Francisco Equizabal 2; don Manuel Calvo 2; don Enrique Martín 2; don Arturo Barbero 1; don José Matas Luque 2, y don Balbino Povedano 2.

Ferretería GUTIÉRREZ

Claudio Marcelo, 18

Batería de cocina - Herrajes para obras y herramientas en general



Marmita Hispano-Olla Exprés

Desde Pedro Abad

Defunción.—En la primavera de su vida, cuando apenas contaba diez y ocho años y a consecuencia de una rápida enfermedad, que tan solo la tuvo postrada unos días en el lecho, ayer falleció en esta villa la bella y angelical señorita Modesta Muro Corvacho, habiendo causado su muerte profundo y general sentimiento, pues sus dotes de bondad y afable trato, habíale hecho acreedora al cariño de este vecindario.

La conducción de su cadáver al cementerio y funerales celebrados por su alma, ha sido una imponente manifestación de dolor, buena prueba de las muchas simpatías de que goza en este pueblo la distinguida familia Muro Corvacho.

Desde estas columnas reiteramos nuestro más íntimo sentimiento a los afligidos padres de la difunta don Facundo Muro y doña Dolores Corvacho, hermanos y demás familia por tan irreparable desgracia, elevando a la vez una oración al Todopoderoso por la salvación del alma de la que en vida fué el orgullo y alegría de un hogar cristiano.—*Corresponsal.*

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Plaza de Toros de Córdoba

Colosal corrida con picadores

EL DIA 12 DE ABRIL, PASCUA DE RESURRECCIÓN

LOS DIESTROS

"VIRUTAS"

"CANTIMPLAS"

, JUAN FLORES

Hermano de "Camará"

estoquearán seis hermosos novillos de la acreditada ganadería de Doña Enriqueta La Coba, antes Velasco Zapata.

A LAS CUATRO EN FUNTO

PRECIOS.—Sombra, 3 pesetas.—Sol, 2 pesetas.—Medias entradas de sombra, 2 pesetas.—Medias entradas de sol, 1 peseta.

Información telefónica

El Supremo de Guerra descansará en la presente semana

Y el marqués de Magaz despacha con los subsecretarios y conferencia detenidamente con el director de "Informaciones" y gobernador de la Coruña, señor Barón.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 7, de las 15 a las 19.

Despachando con los subsecretarios

El presidente accidental del Directorio, marqués de Magaz, estuvo despachando esta mañana con todos los subsecretarios, a excepción de los de Guerra, Marina e Instrucción pública.

Todos llevaron muchos asuntos para consultar con el presidente.

Visitas a Magaz

Al marqués de Magaz le cumplimentaron en su despacho de la Presidencia el alcalde de Málaga doctor Gálvez, el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Dómine, el general De Las Heras y otras personas.

Conferencia

Poco después de las once llegó a la Presidencia el gobernador civil de La Coruña y director de «Informaciones», don Rafael Barón y Martínez Agulló.

Ambos celebraron una detenida conferencia.

Se ignora el objeto de esta visita, aunque parece relacionada con el asunto de la propiedad de aquel periódico, que ahora se discute.

El Supremo de Guerra

El Supremo de Guerra y Marina no celebrará sesión, con motivo de la próxima festividad, hasta el martes de la semana inmediata.

Dicho día se verá la vista, por deserción, que fué suspendida ayer.

Los ascensos del mes

En la Presidencia han facilitado a los periodistas una nota en la que se da cuenta de los siguientes ascensos correspondientes a este mes:

Infantería: Un teniente coronel; cuatro comandantes, cuatro capitanes y dos tenientes.

E. R.: Un teniente, siete alféreces y siete suboficiales.

Caballería: Dos tenientes coronel, tres comandantes, cuatro capitanes y seis tenientes.

E. R.: Tres alféreces y tres suboficiales.

Artillería: Un teniente coronel, tres comandantes y tres capitanes.

E. R.: Un teniente, tres alféreces y tres suboficiales.

Ingenieros—E. R.: Un alférez y un suboficial.

Intendencia: Un teniente coronel, un comandante y un capitán.

Intervención: Tres comisarios de guerra de primera, tres de segunda y tres oficiales de primera.

Sanidad: Un comandante y un capitán.

Veterinaria: Un oficial primero y uno segundo.

Carabineros: Un alférez, un teniente de ingreso y dos suboficiales.

Guardia civil: Un teniente, tres alféreces, dos tenientes de ingreso y cuatro suboficiales.

Repatriación de fuerzas

Asegúrase que dentro de breves días serán repatriados los regimientos de Villarrobledo y Galicia, que se hallan destacados en Marruecos.

Audiencias del Rey

El Monarca despachó esta mañana con el vocal del Directorio general Mayendía.

Después recibió a una comisión de la Sociedad Española de Construcción Naval, al exdiputado a Cortes conservador don José Yanguas y a los marqueses de Comillas y Somezuolos.

En la Presidencia

El general marqués de Magaz recibió esta tarde a los periodistas a la hora de costumbre en su despacho oficial de la Presidencia.

Manifestó que no tenía ninguna noticia de interés que comunicar y confirmó que el día 9 emprenderá su viaje de regreso a la Península el general Primo de Rivera.

La enfermedad del señor Francos Rodríguez

Persiste la mejoría que se inició el sábado en la enfermedad que aqueja al ilustre presidente de la Asociación de la Prensa, don José Francos Rodríguez.

Los médicos que le asisten se muestran más confiados dentro de la gravedad.

Ruiz del Portal a Cartagena

Esta noche en el correo-expresso saldrá con dirección a Cartagena el vocal del Directorio general Ruiz del Portal, acompañado de sus ayudantes señores Jaime y Maldonado.

El viaje del vocal del Directorio tiene por objeto asistir a la bendición de la bandera del Somatén local.

El señor Benjumea a Sevilla

Esta noche, en el expreso, saldrá para Sevilla el secretario de la Unión Patriótica, comandante don Luis Benjumea, que regresará el sábado a Madrid para acompañar al señor Aunós en su viaje a aquella capital.

Cartas credenciales

Mañana a las once y media presentará sus cartas credenciales, con el ceremonial de costumbre, el ministro del Brasil en España, don Hipólito Halbes Darío Araujo.

Firma regia

Entre los decretos firmados hoy por el Monarca figuran los siguientes:

De Marina.—Declarando aptos para el ascenso al comandante médico don Luis de la Cavada y al capitán don Jesús de la Rosa Salmerón.

De Gobernación.—Levantando la prohibición de importar trigos extranjeros.

Para las Casas baratas

«La Gaceta» de hoy publica un Real decreto disponiendo que quede redactado el artículo primero de 20 de diciembre de 1924, en el sentido que se autoriza a los Ayuntamientos a contratar empréstitos con el aval del Estado para la construcción de Casas baratas.

Conferencia

En el despacho de la Presidencia han celebrado esta tarde una detenida conferencia el vocal del Directorio general Hermosa y el subsecretario de la Gobernación general Martínez Anido.

De Marruecos

Varias noticias

Larache 7.—Han sido relevadas las fuerzas del regimiento de Covadonga, que guardaban las posiciones avanzadas, que han quedado custodiadas por tropas de Figueras.

—Se ha instalado un bloqueo cerca de la posición de Meida, habiendo realizado la operación fuerzas de la columna de Tesnin.

—Fuerzas de la Mejala prepararon una emboscada durante la noche anterior.

Sorprendieron a un grupo de rebeldes que intentaba apoderarse de varias cabezas de ganado. Uno de ellos resultó muerto.

Las riquezas del Raisuni

Tetuán 7.—Se han terminado de trasladar a Axdir el resto de los bienes del Raisuni, de cuyas riquezas se ha apoderado su furibundo enemigo Ab-el-Krim.

No está prisionero

Tetuán 7.—Se tienen referencias de que el Seriri, moro notable, no está prisionero de Abd-el-Krim, sino que se encuentra entre sus familiares y adeptos libremente.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

De provincias

BARCELONA

Ladrón detenido

Barcelona 7.—En la calle de la Rada ha sido detenido Luis Naval (a) «Mediel», que desde la calle de Campo Sagrado venía corriendo esgrimiendo una navaja con la que amenazaba a cuantas personas hallaba a su paso.

Había intentado cometer un robo en un establecimiento de esta última calle, siendo sorprendido.

Cuando más afanosa era su carrera se le interpuso una pareja de guardias de Seguridad, capturándolo.

Al novillero Prieto le han robado alhajas valoradas en 800 pesetas

Barcelona 7.—Al novillero Curro Prieto, que actuó en la novillada de ayer tarde, le han sido hurtados en la fonda donde se hospedaba, un reloj y un monedero, valorados en 800 pesetas.

CADIZ

Los conciertos de Fleta

Jerez de la Frontera 7.—Se han fijado los días 21 y 22 para la celebración de los conciertos que en el teatro Eslava dará el eminente divo aragonés Fleta.

Se están haciendo gestiones para que circulen trenes especiales desde Sevilla, con llegada y salida a la hora correspondiente al concierto.

La expectación por oír al eminente tenor es enorme.

Llegada de los coros montañeses

Sanlúcar de Barrameda 7.—Han llegado los coros montañeses «El sabor de la tierra», siendo recibidos en la estación por el alcalde, comisiones del Ayuntamiento y de la colonia montañesa, una banda de música y numeroso público.

En el Ayuntamiento hizo la presentación del personal de los coros el presidente de éstos, leyendo un mensaje de saludo del alcalde de Santander al de Sanlúcar.

Este último pronunció cariñosas palabras de afecto para Santander y la agrupación coral, dándose vivas a Santander y Sanlúcar. Después fueron obsequiados con un «lunch» y le fué impuesta al estandarte de los coros una corbata, regalo de Sanlúcar. Los coristas entonaron un himno.

La colonia montañesa se desvive por atender a sus paisanos.

El tentadero de la ganadería de Gallardo

Algeciras 7.—Para asistir al tentadero de la ganadería de los señores Gallardo, llegaron hoy en automóvil los hermanos Juan y Manolo Belmonte, Ignacio Sánchez Mejías, Fortuna, El Algabeño y varios amigos invitados a la faena.

Mañana es esperado El Niño de la Palma, que telegrafió anoche desde Alicante a los señores Gallardo, anunciándoles su llegada.

Para la próxima feria en esta población se están preparando grandes corridas de toros.

MÁLAGA

Animación

Málaga 7.—Reina gran animación para las fiestas de Semana Santa, que este año resultan muy lucidas.

Han llegado numerosos forasteros atraídos por la suntuosidad de las fiestas.

Los hoteles están abarrotados.

Las procesiones de ayer han resultado solemnísimas.

Las calles del tránsito estuvieron llenas de público en sillas y a pie firme.

En las tribunas había hermosas mujeres lujosamente ataviadas, luciendo la mantilla de blondas.

Sin incidente alguno regresaron las Cofradías a sus respectivas iglesias, después de hacer estación en la Catedral.

Tropas que regresan

Málaga 7.—Han salido para sus respectivos destinos, el batallón de Almansa y la tercera compañía de Intendencia, que llegaron ayer procedentes de Marruecos.

SEVILLA

Conferencia del señor Aunós

Sevilla 7.—El presidente de la Cámara de Comercio ha conferenciado con el gobernador, poniéndose de acuerdo con éste para la conferencia que el subsecretario del Trabajo, señor Aunós, ha de dar en esta capital.

Se verificará el próximo día 14, a las cuatro de la tarde, en el salón de actos de aquella entidad.

La Semana Santa

Sevilla 7.—Esta tarde, a las dos, ha tenido lugar en la Catedral el ensayo del Miserere.

Cantó la parte de tenor el afamado artista señor Morgado, que a tal efecto llegó ayer.

Al ensayo acudió extraordinario número de fieles, que llenaba por completo las naves de la Catedral.

El Miserere del maestro Eslava fué cantado por el señor Morgado con extraordinario gusto, poniendo de manifiesto una vez más su potente y bien timbrada voz y la excelente escuela de canto que posee.

Esta tarde han salido las cofradías de las iglesias de San Nicolás, San Antonio de Padua, Santa Cruz y capilla de la Trinidad.

Los trenes llegan abarrotados de forasteros. El tiempo en general es bueno.

La exposición automovilista

Sevilla 7.—El presidente de la Real Sociedad Automovilista de Sevilla, en unión del gobernador, ha ultimado la exposición automovilista que se celebrará el día 14.

El acto tendrá lugar en la plaza de España y a ella concurrirá el subsecretario del ministerio del Trabajo, señor Aunós.

Enfermo

Sevilla 7.—Desde hace unos días guarda cama el presidente de la Diputación provincial, señor López Cepero.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Del Extranjero

La situación política en Francia

París 7.—Sigue siendo el tema principal la situación política del país.

Herriot recibió esta mañana a una comisión de diputados socialistas, con los que trató de la cuestión financiera.

Interrogado el presidente francés dijo:

—Se ha formado una fuerte tormenta parlamentaria que hay que alejar.

Al Consejo celebrado hoy antes de dar comienzo la sesión parlamentaria, llevó el ministro de Hacienda un proyecto que fué sometido a la deliberación de los demás compañeros.

Esta tarde presentará Herriot el texto del programa financiero.

En él se tiende a activar el encaje del impuesto sobre los beneficios de la guerra.

Los socialistas están dispuestos a exigir el impuesto sobre el capital. En cambio, los radicales repugnan toda medida en este sentido.

Herriot tiende a que se amortice la deuda.

El presupuesto quedará reducido en unos seiscientos millones.

Hay gran expectación por oír el discurso que a última hora de la tarde pronunciará Herriot.

Un rumor acerca de Trotzky

Copenhague 7.—Sigue asegurándose que Trotzki, después de haber vivido en la finca de un antiguo noble, Sinan, se dirigió luego a Stehnum. Allí, su secretario Savadzki intentó huir y llegar a Constantinopla con importantes documentos, pero fué detenido por la policía secreta, después de lograr no obstante, deshacerse de algunos de dichos documentos. Savadzki se encuentra ahora en Moscú, a disposición de la justicia soviética.

En cuanto a Trotzki no se sabe lo que ha sido de él. En la frontera se ejerce extrema vigilancia, como en los barcos que hacen servicio en el Mar Negro. En Moscú se opina que Trotzki ha sido asesinado y quemado su cuerpo.

Por otra parte, la agencia rusa Rosta desmiente esta noticia, asegurando que Trotzki continúa en Suchum.

Gran confitería

“LA PERLA”

Por su fina elaboración, se recomienda las empanadas de pescada y salmón, como igualmente los muchos y variados géneros que expresamente para los días de cuaresma trabaja este establecimiento.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería

Se han recibido los últimos modelos para señoras. Esta casa es la que más barato vende

Informaciones de hoy 8

De sol a sol

El espíritu influido por la tragedia que se conmemora en la presente semana, asoma medroso, arrepentido, escamoteando a la actualidad sus mundanos éxitos. La ciudad envuelta en los negros crespones del dolor, calla sus instintos humanos, refrena sus pasiones y oculta a la curiosidad pública sus expansiones de vida. Y hasta el cielo triste, quiere acompañarnos en los dolores de nuestro sentir.

El pueblo llora, hoy más que nunca en sus cantares. Un quejido salido del alma, que más que dolor, es desgarramiento del ser humano, nos conmueve, nos hace llorar, nos olvida nuestros instintos de hombres. Es la saeta cordobesa, la expresión más sublime del pesar, con raudales de llanto espontáneo. Hemos pasado al lugar donde el quejido se exhala, y hemos visto la noble competencia que dos hombres buenos ponen para salir más airosos en el concurso de hoy. Y el viento, porque los hombres beben, mientras cantan parece acallarse ante el sublime poema, porque lloran de dolor y de remordimiento. Tenemos aún la virtud de vivir en un pueblo que sabe sentir y llorar sus dolores.

P. León.

De Re Urbana

III

Han lisonjeado mucho a los cordobeses las innovaciones hechas en los jardines bajos de la Victoria (que, dicho sea de paso, deben merecer un nombre propio más castizo que el de «Jardines de la Agricultura»), y buena prueba de la complacencia general es que la concurrencia es cada vez más numerosa y asidua. Y en vista de las buenas disposiciones en que se hallan nuestras autoridades, desearíamos de cundir atracciones y de dotar a Córdoba de cuanto signifique hermosarla y engrandecerla, nos vamos a permitir un ruego.

Primeramente, proponemos que al paseo de La Victoria, una vez definitivamente reformado, se le llame «Parque de Séneca».

A nuestro modesto juicio, se hace preciso también, para completar el bello aspecto del parque, sustituir los canapés de piedra y hierro que hay actualmente por bancos de azulejos, que tan bien encuadran y tan vistosa apariencia ofrecen con los árboles, las flores, los surtidores y las piscinas.

Tal vez hayan pensado ya nuestros gobernantes locales en realizar lo que apuntamos; pero, como pudiera no ser así, no está de más el insinuarlo.

Al mismo tiempo, y puesto que en los jardines se halla la «Biblioteca Séneca», proponemos que en los bancos que se construyeran en la rotunda de dicha biblioteca, se colocaran inscripciones con los títulos de algunas obras del inmortal cordobés y varias de sus más importantes sentencias.

Otra cosa que falta, según nosotros, es una buena colección de pájaros cantores: canarios, jilgueros, etc., y entendemos que debía construirse una amplia jaula con tal objeto, a fin de que, aparte del recreo de los ojos, pudiéramos también regocijar nuestros oídos, que también tienen derecho al placer desinteresado, fuente de educación popular.

Por último, y aunque sea cuestión menos sentimental, es necesario que se erijan algunos gabinetes de necesidad y mingitorios, que buena falta están haciendo.

Pedro de Córdoba.

64-XXV.

Gran mitin agrario en Fernán-Núñez

Agricultores: El sábado 11 del corriente mes, a las cuatro de la tarde, el Bloque Agrario celebrará un mitin en el teatro de la villa de Fernán-Núñez. En él se dirán palabras de redención y de esperanza para la perseguida agricultura española; en él se expondrán fórmulas salvadoras que han de poner fin a nuestros males. Los consumidores de las grandes urbes, plétóricas de riqueza y bienestar, nos explotan y nos arruinan. No conocemos a la España oficial sino por el recaudador de tributos, que cada año cobra más, y a través del funcionario que se lleva por la fuerza los frutos de la tierra, pagando por ellos menos de lo que valen y, a veces, menos de lo que cuesta producirlos. Con razón decía el gran Castelar que el agricultor es el rey de la Naturaleza y el esclavo de la Sociedad.

Pues bien: ¡ha llegado la hora de romper nuestras cadenas! ¡No queremos ser más tiempo esclavos! Los momentos son críticos. ¡O ahora o nunca! Si dejamos pasar las actuales circunstancias, nuestras desdichas se harán definitivas.

Por fortuna el Bloque Agrario ha izado su bandera que recorre triunfante las ciudades, villas y aldeas de Andalucía, congregando bajo sus pliegues a las muchedumbres campesinas. Puente Genil, Montoro, Martos, Lucena, Sanlúcar la Mayor, Baeza, Alcaudete marcan los jalones de nuestro triunfo. ¡Que Fernán Núñez no sea menos que sus hermanas! Por el gran progreso de sus cultivos, por el entusiasmo y el esfuerzo, por la inteligencia y la cultura de sus hijos, Fernán Núñez y los pueblos comarcanos figuran en las filas avanzadas de la agricultura española. ¡Que no se diga que los agricultores de Fernán Núñez y su comarca son apáticos o cobardes o inconscientes! ¡Que todo el mudo proclame que los obreros, colonos y propietarios de estos pueblos son siempre los primeros, los más progresivos, los más resueltos, los mejores de Andalucía! El mitin de Fernán Núñez debe superar a los precedentes: ¡es cuestión de honor!

Agricultores: ¡todos al mitin! ¡que nadie falte! ¡viva España! ¡viva la Agricultura española! Córdoba 8 de Abril de 1925.—El Comité organizador.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
 (Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá durante la Cuaresma Empanadas de todas clases de pescado, hojuelas, pestiños y tortas de aceite especiales, con almendras a 0'25 una.

Chorizo superior	a Ptas.	5,50 kilo
Salchichón de Vich	a "	14,50 "
Jamones serranos	a "	9,50 "

Gran surtido en conservas de pescado

CONDE TORRES CABRERA

ESPARTERIA

Almacenes de Manuel Casanova

Tejidos - Espino

Claudio Marcelo, 14

Para adquirir las grandes novedades de la temporada de Primavera en precios económicos, es preciso visitar estos acreditados almacenes.

Desde Valenzuela

Sentidas defunciones.—Ha fallecido en esta villa, a la avanzada edad de 85 años, víctima de larga enfermedad, don Antonio Gámez y Gámez, padre político de nuestro querido amigo don Santiago Gallego Padillo.

Enviamos la expresión de nuestro sentimiento a la viuda e hijos del finado.

También ha fallecido, a consecuencia de breve y traidora dolencia, el joven y acandalado propietario don Antonio Castilla Ribas, que por sus nobles y generosas cualidades era muy querido de cuantos tuvieron la dicha de tratarlo.

El entierro del señor Castilla fué una gran manifestación de duelo, a la que acudió en masa el vecindario. Para asistir a la triste ceremonia vinieron: de Porcuna, el exdiputado a Cortes don Emilio Sebastián; y de Baena, el procurador don Mariano Bujalance y los notarios don Gerardo de la Mora y don Diego López Moya.

A la viuda, doña Nieves Martos, y a sus hijas, niñas de corta edad, les enviamos el testimonio de nuestro pésame más sincero.

Por buen camino.—La labor emprendida por los simpáticos jóvenes que constituyen el Centro Filarmónico de Valenzuela es digna de alabanza en todas sus partes, por ser educativa y causa de que la juventud se aparte del ambiente embrutecedor de las tabernas.

El grupo artístico, compuesto por dichos excelentes muchachos y dirigido por don Ramón Velasco Rivas, así como la orquesta que cada día progresa bajo la acertada dirección de don Bartolomé Aljarilla, todos los domingos celebran veladas literario-musicales, que están alcanzando un gran éxito.

La Virgen de la Cabeza.—Recientemente se ha celebrado una función organizada para allegar fondos para la bandera de la Virgen de la Cabeza, que tan gran número de devotos cuenta en Valsequillo.

La veneranda imagen de la Patrona de Sierra Morena, con sus insignias y banderas, recorrió las calles del pueblo. Al frente del cortejo, que resultó muy lucido, iba el hermano mayor de este año don Juan R. Ruiz Porcuna, que puede estar satisfecho por el excelente resultado de su laudable iniciativa para que la hermosa bandera que se hizo hace años tenga en la de éste digna compañera y que ambas triunfen en el Puente de Andújar para orgullo de los valzeletanos.—*Corresponsal.*

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

"Boletín Oficial"

Martes 7 de abril.

Diputación provincial.—Convoca a sesión extraordinaria que se celebrará el día 13 del actual a las cuatro de la tarde.

Delegación de Hacienda.—Se avisa a don Pedro Pillicena Camacho, de Lucena, y a don Gregorio González Martín, de Bujalance, que en término de diez días deben ingresar en el Tesoro las cantidades que se expresan por el concepto de industrias.

Alcaldía Constitucional de Aguilar.—Se convoca a segunda subasta para adjudicar los arbitrios municipales que se citan.

Tesorería-Contaduría de Hacienda.—Se declara en cursos de apremio de primer grado por descubiertos con la Hacienda pública a los individuos que se citan.

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

un relativo descanso, decidió levantarse. Hizose un pequeño atavío y se encerró en su despacho, entregándose a la tarea de examinar cuentas y releer documentos. De su labor, vino a sacarle Mariquiya, que, llamando con los nudillos en la puerta, preguntó:

—¿Da asté su permiso?

—Aelante.

—¿Güenos días tenga asté, amo.

—Y tú también, luceriyó mañanero.

—Si a asté no le sirve o molesta, limpiaré er porvoder despacho.

—Ya sabes que tú nunca me molestas—siguió don Pepo Luis requiebrándola.

—Po güeno, si e así...

—Puees limpiá, majé, puees limpiá... Lo que yo quisica...

—¿Er que quisica asté?

—Po sé roíya.

—¿Pa qué? Ja, jaaa.

—¿Pa qué? Pa que tú me yavases en la mano... Po má que me odias tanto, Maiquiya; me odias tanto, que si yo juese roíya no me cogerías.

—Yo no lo tengo a asté mala voluntad.

—¿No? Siempre me estás dando despresios.

—Nunca le ho despresiao.

—¿Que no? Acuérdate der traje e sea que te merqué en Loja. ¿Po qué no lo quisite?

—Poque eso e pa la señoritas. ¿Pero pa una prebe como yo?... ¿Está asté loco?

—Yeva asté razón, don Antonio—asintió el médico con desaliento.

—Ya lo creo que la yeva don Antonio—repitió Manolito.

—A mí me parese—intervino Zarzales tímidamente—qué no e pa tanto. Conesco a la señorita Quesada y a su familia. Honrá familia... Buca familia...

—¿Y asté quién le ha pedío paesé en esto «moco verde»?—exclamó lleno de furia el Juez.

Pepo Zarzales, molestado por aquella grosería, dijo poniéndose de pie:

—Yo había creio tratá con gente de educación.

—Er único que ni tié vergüenza, ni educación, é asté. So morrá—contestó don Pepe Luis.

—¿Don Pepe Lui!... don Pepe Lui!...—amenazó Zarzales con los puños cerrados.

—¿Qué hay con don Pepe Lui?—siguió el amo, cogiéndole fuertemente de la americana y zarandeándolo como y un trapo.

—Que se esté asté quieto, porque si no...

—Asté no merese má que esto—acabó el Juez, al mismo tiempo que le daba una bofetada tremonda.

Zarzales comenzó a arrojar sangre por las narices y la boca. Fuera de sí, por verse tan malparado, enarbolando su recio bastón de cerezo, lo descargó sobre la cabeza del Juez; pero éste, desviando el golpe, hizo que el palo cayera sobre el velador, tirando por tierra, hechos añicos, los vasos y las copas.

Entonces, el Alcalde, aprisionando por la espalda los

Los sucesos de anoche

Denuncias

A la Alcaldía han sido denunciados: Luis Nieto del Arco, por causar daños en los naranjos de la calle Torrijos; José Lucena Luque, por circular con una bicicleta por los paseos laterales de la Avenida de Canalejas, y Juan Barbudo Serrano, por arrojar al Guadalquivir un caballo muerto.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas las personas siguientes:

Mercedes Luque Sánchez, herida por mordedura de gato en el antebrazo derecho; Miguel García Nieves, herida contusa en la mano derecha; Rosario Olmedo Fernández, herida contusa en la muñeca izquierda; Carmen Zamora Moreno, diversas contusiones en ambas piernas; Manuel Puntas Gómez, erosiones en la mano izquierda; José Reyes Cañete, contusión en la mano derecha; Juan Carmona Alvarez, contusión en el antebrazo derecho, y Juana Benavides Madrid, herida contusa en el temporal.

Vendedor detenido

El guardia municipal número 89, detuvo anoche a Manuel González Gallego, de 48 años y residente en el cortijo «Don Fernando», de este término, el cual conducía una caballería con dos capachos de bacalao en completo estado de putrefacción y cuya mercancía proyectaba expender al público.

El detenido, con la expresada caballería, quedó a disposición del juzgado correspondiente.

Interesante

A los fotógrafos y aficionados a la fotografía

La administración de LA VOZ abonará las fotografías de sucesos de actualidad que se nos envíen y sean reproducidas en nuestra portada.

Tortas de aceite

Las mejores, clásicas y tradicionales, las elabora por encargo el Horno del Cristo, de Luis Roldán Rodríguez, Bataneros, 1. Teléfono, 69.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4,000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

Córdoba y Compañía S. en C.

Azúcares y cafés.-Córdoba.

NOTAS LOCALES

Viajero

Procedente de La Línea de la Concepción ha llegado a nuestra capital, donde pasará las presentes fiestas, nuestro querido amigo don Ernesto Prieto Peral.

Defunción

En Badajoz, donde residía, ha fallecido el acreditado industrial don Gregorio Maquirriain Ramírez, hermano del funcionario del Cuerpo de Seguridad con destino en esta capital don Ricardo, a quien enviamos nuestro más sentido pésame.

De viaje

En el expreso de anoche marchó a Madrid don Ricardo López de Carrizosa, hijo de los marqueses del Mérito.

Llegada

Se halla en Córdoba el laureado artista cordobés don Julio Romero de Torres.

Regreso

Regresó de Albacete nuestro estimado compañero don José Martínez Moreno, redactor de «Diario Liberal».

brazos del agresor, le lanzó toda clase de insultos, mientras que don Pepe Luis y el Juez descargaban sus puños en la cabeza de aquel infeliz.

Al alboroto, acudió Salvador el sereno, quien recibió orden de amarrar a Zarzales y llevárselo detenido. Entonces, éste hizo una lastimera evocación al amo y a sus hijos. Les habló de su antigua amistad, de su incondicional afecto, de la bondad y largueza con que él siempre había procedido para con él. Hizo alusión a una angustia infinita a su honradez sin tacha, al disgusto tremendo que sufriría su familia, a lo bochornoso que era para un hombre serio pasear las calles con el codo con codo. Y por último, gimoteó pidiendo clemencia:

—Po Dió, don Pepe Luis, no hagan esto conmigo. Yo no les he ofendido pa tanto. ¡Es demasiao! ¡Es demasiao!...

Por un momento, don Emilio el alcalde sintió pena de aquel hombre y ordenó al sereno que lo soltase.

Al oír estas palabras, don Pepe Luis, hecho una furia, dirigiéndose a su hijo, le increpó:

—Si jases eso con quien me amenaza a mí y quié matá a tu hermano, no te yames hijo mío.

El Alcalde bajó la cabeza en señal de sumisión, y Zarzales, con el rostro ensangrentado y la color de muerto, salió seguido del sereno.

Don Rafael el médico, que durante la escena había permanecido silencioso, pretextó una visita urgente. En su interior no pudo por menos que sentir asco hacia

aquella poderosa familia, pero su situación le tenía amarrado para siempre al banco de la esclavitud.

Viejo, sin fortuna y con numerosa prole, no le era fácil hallar otro refugio donde, como en aquél, pudiera ir tirando.

Su humildad la compensaba el amo con ciertos favores y privilegios que él necesitaba para vivir. Si aquella escena indignante la hubiese presenciado en su mocedad, cuando con ilusiones y con juventud arribó al pueblo, no la hubiera tolerado. Y como protesta eficaz de su ira reconcentrada, ya cerca de su domicilio, masculló entre dientes:

—¡Canayas! ¡Cobardes!

Don Pepe Luis salió del casino refocilante y magnífico. Un gesto de dominio se dibujaba en los labios. Ya se enterarían de su hazaña y muchos se curarían en salud. Al meter la llave en la cerradura de la puerta, le hizo temblar una voz que, sumisa y espantada, sonó a sus espaldas:

—¡Amo!...

VI

Aquel día madrugó don Pepe Luis más de lo acostumbrado. Apenas si pudo conciliar el sueño una hora. Toda la noche anduvo dando vueltas en la cama y haciendo gemir los muelles del colchón, tal que si entre las sábanas le hubiesen metido alfileres de punta. Viendo que eran inútiles todos los esfuerzos para alcanzar

El arte popular andaluz

Cante "jondo", baile y saetas

Desde que el Ayuntamiento de Granada tuvo la feliz iniciativa, desarrollada con extraordinario éxito, de organizar un concurso de cante *jondo*, se ha producido una exaltación del arte popular andaluz que por todos los públicos ha sido considerado en la verdadera sublimidad. El alma andaluza, llevada a la escena por los hermanos Quintero, condensada en su «Cancionera», ha contribuido a formar el ambiente. Nuestros cantaores y nuestras bailaoras, han encontrado la época propicia. Hoy se escucha el cante como nunca y los *ases* de lo *jondo* y lo *cañi*, mimados por los públicos, recorren el mundo en triunfo, como seres privilegiados.

Ayer estuvo en Córdoba, de paso para Sevilla, donde ha de tomar parte en la fiesta del baile y del cante andaluz organizada por el Fomento del Arte Popular Andaluz, el Niño de Marchena, «rey de los fandanguillos», que tiene a Córdoba—donde se hizo cantao—por su segunda patria chica, y en ella muchas y valiosas amistades.

El Niño de Marchena obsequió a sus buenos amigos de Córdoba con las primicias de lo que ha de cantar en el concurso de Sevilla. Algo grande y pleno de sentimiento y dulzura, que arrebató seguramente a sus oyentes.

También estuvo en esta capital, de paso

para Sevilla, el famoso cantador Antonio Chacón, que ha de formar parte, como técnico, del jurado en la fiesta del Hotel de Alfonso XIII, en Sevilla.

En Córdoba, donde también se han celebrado con éxito concursos de cante, tendrá lugar hoy a las diez de la noche, como se ha anunciado, un concurso de saetas que se celebrará en el barrio de Santa Marina, por iniciativa acertadísima de nuestro Ayuntamiento.

Se premiarán—ténganlo por entendido los concursantes—preferentemente las saetas, bien cantadas por supuesto, que tengan sabor clásico cordobés; esto es, las antiguas; aunque sirvan también de méritos las reformadas y novísimas por marcheneras, poles y carceleras, y aun por *seguirillas*, que ahora están en moda. Pero los premios son para las saetas de Córdoba.

Sabemos que se han inscripto en el Negociado correspondiente del Ayuntamiento más de cincuenta concursantes, abundando el elemento femenino.

Esperamos que este concurso constituya un éxito. A las diez de la noche no se podrá transitar por la plaza de Santa Marina, donde el concurso de saetas ha de constituir un gran acontecimiento.

Veremos quienes se llevan las palmas y las pesetas.

De Encinas Reales

Fiesta del Arbol.—Día memorable en los fastos históricos de esta villa, ha sido el de la fiesta del Arbol, y de imborrables recuerdos para los organizadores que han visto realizados sus planes con el éxito más completo, con el aplauso más sincero, que puede tributar un pueblo cuando encarna en sus planes administrativos.

Sol y alegría, contento angelical, que, corriendo veloz, saca de sus moradas a todos los vecinos como respondiendo al mismo sentimiento, para corearles con sus aplausos la correcta formación de sus actores, de esa legión infantil de quienes mañana hemos de esperarlo todo y que organizada a las diez de la mañana, acude bulliciosa al lugar destinado, al paseo del Calvario, seguida de tres cultos maestros: señorita Rafaela Cabrera, don Manuel Vázquez y don Rafael León, beneméritos de la clase, cerrando la comitiva el digno delegado gubernativo con el Ayuntamiento en pleno, nuestro digno juez municipal, fuerzas del Somatén, numerosos invitados, entre los que figuraban, procedentes de Lucena, el Ilmo. general don Eloy Caracuel y don Ildefonso Maestre, concejal del Excmo. Ayuntamiento de Lucena, que en representación del mismo asistía al acto; breves momentos para silenciar aquella compacta masa, dió comienzo la solemne función religiosa celebrada en la Ermita donde se venera la majestad de nuestro Padre Jesús de las Penas, patrón del pueblo, oficiando el virtuoso párroco don Manuel Avila Carrillo y oída con ferviente devoción por la enorme concu-

rrencia que patentizó una vez más su acendrado espíritu religioso, e inmediatamente se procedió a la bendición de los árboles en número de 160 y a la plantación por los escolares, terminada la cual el popular alcalde don José María González, dió las gracias al vecindario por la franca colaboración que le prestaban.

Acto seguido nuestro querido párroco cantó en elocuentes párrafos las excelencias del árbol, concluyendo de manera magistral su exquisita oración con el tributo que debe rendírsele por cuanto simboliza la redención del hombre.

El digno delegado gubernativo ocupa la tribuna, y con dicción fácil y sentida, desarrolla el desenvolvimiento de la sociedad española, probando que son factores de aquél de compenetración *substancial* y de

síntesis lógica a lo que llama Madre, Religión y Escuela en la más amplia acepción que comprende al hombre, para hacerlo útil a Dios y a la Patria.

A continuación don Manuel Vázquez, el querido amigo y culto maestro, nos deleita con su verbo cálido en periodos de gran elocuencia, explicando los infinitos bienes que el árbol reporta al hombre desde su nacimiento hasta la muerte, que le obligan a la gratitud reciproca de su cuidado y conservación como forma externa de amor a los seres y de testimonio al laborar por el engrandecimiento de la Patria.

En el mismo sentido se expresó el joven estudiante del Magisterio don Miguel Ruiz, disertando sobre los fines educativos de esta fiesta.

La simpática señorita Joaquina González Jiménez, hija del alcalde, recitó unas poesías alusivas al acto, con tal gracejo y gusto, que el respetable tributó una calurosa ovación, así como a la maestra jubilada en esta villa doña Rafaela Zurita por su disertación de carácter pedagógico.

El culto maestro lucenés señor Maestre, hizo gala de sus grandes facultades y conocimientos en estas lides pro-cultura, que por falta de espacio no podemos detallar como nuestro gusto fuera.

Y por último, el bizarro general don Eloy Caracuel, con su estilo peculiar, con la espontaneidad que brotan las ideas cuando del corazón salen, nos entusiasma sobremanera, haciendo un discurso resumen que, como todos los anteriores, mereció frenética ovación, prolongada largo rato.

Seguidamente y ante las referidas autoridades, se llevó a efecto un reparto de seiscientas meriendas, que dieron ruido, sí, pero los escolares y los cercanos a ellos, al serles repartidas disfrutaron lo indecible, merendándose las en el acto.

Y pregunta este modesto corresponsal: ¿Por qué acudió todo el pueblo a casa del señor Alcalde a la invitación que les hizo a festejar el día de su santo?

En efecto, todos los representaron en el espléndido lunch que nos presentó, donde no faltaron las mejores marcas en vinos de Lucena y Jerez, aguardientes de Rute, todas clases de licores, pastas, dulces, habanos y la popular marca «Vino González Fines», corriendo el vino para todos, que enardecidos de alegría, compartían fraternalmente horas de encanto en alabanzas de la perfecta organización de esta fiesta.—El Corresponsal.

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Información telefónica

Consejo del Directorio.-Durante los días de Semana Santa no se reunirá el Consejo.-Parte oficial de Marruecos.-Una estadística de las quiebras y suspensiones de pagos.-Las cuatro Diputaciones catalanas han acordado constituir la Mancomunidad con arreglo al nuevo Estatuto.-Otras noticias.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 8, de la 1 a las 4 m.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado anoche un comunicado oficial de Marruecos diciendo que no ocurre novedad en los territorios de nuestras zonas de protectorado.

Los indígenas de la cabila de Angera continúan cada vez más haciendo actos de sumisión, aceptando las condiciones que les han sido impuestas y entregando al efecto sus armamentos y ganados e individuos en rehenes.

El Alto Comisario ha visitado el campamento de Zaio. También visitó otras posiciones próximas y revistó las fuerzas de la mejala número 5 de Tetuán y grupos de Regulares.

Consejo del Directorio

Como de costumbre, se reunieron en la Presidencia los vocales del Directorio para celebrar Consejo.

Terminó la reunión a las nueve de la noche.

A la salida, el general Vallespinosa facilitó la referencia, diciendo que habían asistido al Consejo los subsecretarios de Fomento, Hacienda, Marina y Guerra, llevando asuntos de trámite.

Dijo que después había estudiado el Consejo algunas ponencias.

El general Ruíz del Portal

También participó Vallespinosa que el general Ruíz del Portal marcharía hoy a Cartagena para asistir, en representación del Directorio, al acto de bendición de la bandera del Somatén de aquella localidad.

Vacaciones de Semana Santa

Nuestro informador manifestó asimismo en la Presidencia del Consejo que durante los días de Semana Santa no celebrarían Consejo los vocales del Directorio, con el fin de descansar durante esos días de su interrumpida tarea.

Norteamérica en la Exposición de Sevilla

Manifestó asimismo el general Vallespinosa que el encargado de negocios de los Estados Unidos había manifestado en la Presidencia, por conducto del representante de aquel Gobierno en Madrid, que se había votado un crédito de setecientos cincuenta mil dólares al Gobierno de Washington para asistir a la Exposición Hispano-Americana que ha de celebrarse en Sevilla.

Más tropas repatriadas

Sabemos por conducto fidedigno que en fecha muy próxima serán repatriados los escuadrones expedicionarios de los regimientos de caballería de Villarrobledo y Galicia:

Aplazamiento de la sesión de radiotelefonía

Por motivos ajenos a su voluntad la Sociedad de Autores ha acordado aplazar hasta el otoño próximo la sesión de radiotelefonía que se anunciaba para mañana en Madrid.

Nuevo concejal

Para la concejalía que dejó vacante en el Ayuntamiento de Madrid el conde de Casal ha sido designado el conocido industrial don Manuel Gara Chaume.

Los próximos presupuestos del Estado

Una revista financiera, refiriéndose a los trabajos preparatorios para la confección de los presupuestos provinciales de 1925-1926, aconseja que como medida de previsión de buen gobierno y para el mejor resultado de los trabajos que se realizan debe publicarse una relación de los créditos extraordinarios que han sido propuestos y aprobados desde primero de Julio del pasado año y una nota de los que se propone el Gobierno aprobar desde el cuarto trimestre del actual hasta el primero de Julio próximo, sin cuyo conocimiento exacto no será posible determinar la cifra ajustada de gastos e ingresos que han de servir de pauta para calcular los presupuestos del próximo ejercicio.

En Madrid hace un tiempo infernal

A las tres de la tarde comenzó a nublar-se el horizonte madrileño con aparatos de gran tormenta.

A los pocos momentos comenzó a llover copiosamente, cayendo abundante cantidad de granizos de gran tamaño.

La granizada duró diez minutos, inundándose las calles y azoteas, no intercediéndose la circulación porque el granizo, acompañado de abundante agua, se deshizo prontamente.

Sin embargo, el suelo quedó cubierto como si hubiese nevado.

Aclaró algo el tiempo, pero a los pocos instantes se reanudó la tormenta, cayendo una nueva y más formidable granizada, acompañada también de copiosa lluvia.

Después volvió a amainar el temporal, sintiéndose un frío impropio de la estación que atravesamos.

Con interrupciones continuó toda la tarde el temporal de lluvia y granizos, sintiéndose algunos truenos.

Se cree que en el campo habrán causado extragos las granizadas.

Muchas casas de esta villa y corte se han inundado.

En muchas calles de los barrios bajos se han producido también inundaciones.

La presión continúa baja, marcando a última hora de la tarde 669 milímetros.

El tiempo continúa variable.

Cruces de San Hermenegildo

Ha sido concedida la Cruz de San Hermenegildo al general de división don José Rodríguez, a los de brigada don Alfonso Gutiérrez Chaudé y don Juan Sirvent; al

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón TENNIS y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.-Teléfono núm. 270

contralmirante de la Armada don Juan Paulet y al general de ingenieros de la Armada en situación de reserva don Antonio del Castillo Aiyal.

Conclusión del sumario de las niñas desaparecidas

El juez del distrito de la Universidad ha dado por concluso el sumario de las niñas desaparecidas de la calle de Hilarión Esclava, remitiéndolo a la Audiencia.

El sumario es muy voluminoso, y consta de varias piezas, en las que figuran declaraciones, diligencias de registros y atestados de la policía.

Resultan procesadas la señorita Morales y la maestra Mariana Escudero.

Una estadística curiosa.-Las quiebras y suspensiones de pagos en el pasado año

Por la jefatura de la Sección de Estadística se han publicado datos relativos a las quiebras y suspensiones de pagos durante el pasado año, datos recogidos de los juzgados que han intervenido en los respectivos asuntos.

Han sido 57 las suspensiones de pagos, ascendiendo el activo a 76 millones y el pasivo a 78.

Las provincias que han dado mayor contingente de suspensiones y quiebras son:

Barcelona con diez, Valencia y Sevilla con seis respectivamente.

Las quiebras declaradas han sido 58 en total.

Lo del Banco de Castilla

Ante el juez especial, señor Elolla, y el secretario, señor Argote, ha seguido el desfile de testigos para prestar declaración relativa a lo del Banco de Castilla.

Entre los comparecientes figuran un cerrajero y un perito químico.

Este último ha manifestado que los líquidos que le fueron entregados para su examen, contenidos en unos botellines, uno de ellos de coloración azul, está hecho a base de ácido acético, y el otro a base de cloro, y con señales ambos frascos de haber sido recientemente utilizados.

A otras preguntas del juez contestó el perito que no podía determinar.

Un sello especial

La Administración egipcia ha creado, con motivo de la celebración del Congreso Internacional de Geografía, un sello especial para el franqueo de cartas de tres valores y con los colores marrón, rosa y azul. Podrán emplearse para los franqueos de correspondencia con el extranjero desde el comienzo del Congreso, y quedarán nulos desde el primero de Mayo, desde cuya fecha habrá que poner el franqueo ordinario a las cartas aunque lleven el sello egipcio del Congreso Internacional Geográfico.

Los aficionados a la filatelia podrán enriquecer sus colecciones con este nuevo y raro ejemplar.

Tortas de aceite especiales

Calidad y presentación única de esta casa. Confeitería y Panadería.

LA PURÍSIMA

Terres Cabrera, 12

De Marruecos

Varias noticias

Tetuán 7.—Procedente del campo y después de inspeccionar los servicios, ha regresado de Regaiga a esta plaza el comandante general de Ceuta.

Salió para Regaiga el suegro del Raisuni para tratar de asuntos familiares con la cabila.

Con dirección a la zona internacional ha partido el comandante Muñoz Grande.

Se ha verificado en esta plaza el entierro del teniente de Regulares de caballería de Tetuán, señor Lorenzo, asistiendo al fúnebre acto los compañeros del finado y numerosos jefes y oficiales de la guarnición.

Una compañía de Regulares rindió los honores de ordenanza.

El coronel González Carrasco

Tetuán 7.—Ha marchado a Ceuta, donde embarcará para la Península, el coronel señor González Carrasco.

Primo de Rivera

Melilla 7.—El Alto comisario, acompañado del general Sanjurjo, estuvo en Benich.

Los oficiales de dicha guarnición obsequiaron al general Primo de Rivera con una copa de champagne.

Primo de Rivera pronunció un brindis diciendo:

—Señores todos nos conocemos y no son necesarias las palabras para expresar lo que nuestros corazones sienten. Un minuto de silencio para beber esta copa.

Imposición de una medalla

Melilla 7.—El general Primo de Rivera visitó las posiciones e impuso la medalla militar al capitán señor Rodríguez.

Asistió a un banquete organizado por la oficialidad, que le fué ofrecido por el coronel Salcedo, pronunciando un elocuente discurso.

Primo de Rivera regresa a la plaza

Melilla 7.—Después de su visita a las posiciones y acompañado del general Sanjurjo, regresó a esta plaza el Alto comisario.

El marqués de Estella presenció el curso de tiro.

De Provincias

GRANADA

Acueducto en ruinas

Granada 7.—En la acequia de la «Santa», cerca de la Alhambra, una filtración de agua ha originado un desprendimiento de tierra, que pone en peligro el acueducto donde se surte en parte de agua la ciudad.

El arquitecto municipal ha visitado la obra en ruinas, y propondrá las medidas necesarias para evitar que las obras en ruina originen un grave conflicto.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

BARCELONA

Las cuatro Diputaciones catalanas acuerdan formar la Mancomunidad

Barcelona 7.—Se han reunido los cuatro presidentes de las Diputaciones catalanas acordando unánimemente establecer la Mancomunidad con arreglo al nuevo Estatuto provincial.

Tortas de aceite

Especiales y corrientes se elaboran para estos días en el acreditado Horno «El Portillo» de Pascual de Miguel y Compañía. Teléfonos números 117 y 348.

Nota: Se reciben encargos con anticipación en la calle Rodríguez Marín, 42 y Luciano, 29.

A nuestros anunciantes

La Administración de LA VOZ advierte a nuestros anunciantes, así como a todos los comerciantes e industriales de Córdoba y su provincia, que no admitirá otras órdenes de publicidad que las que le sean remitidas directamente por los interesados o por conducto de nuestro redactor industrial D. Emilio Miranda, que ha popularizado el seudónimo de «P. León» y del empleado administrativo don Francisco Lara Molina.

Asimismo acogerá las órdenes de anuncio que se le envíen por mediación de nuestros redactores de plantilla, don Julio Fernández Costa «Julifer», don Juan Aguilar García, don Adolfo Torres Barrionuevo, don José Castillo Plasencia «El Reporter X» y don Buenaventura Villa.

La Administración de LA VOZ no se hace responsable de las órdenes de publicidad entregadas a personas distintas de las mencionadas, ni considerará válido ningún pago que no sea hecho directamente en sus oficinas contra recibo debidamente firmado y sellado por el señor Administrador.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Desde Lucena

Nueva junta directiva

En la junta general extraordinaria celebrada recientemente por los socios del Círculo de la Unión Mercantil e Industrial de Lucena, se procedió a la elección de junta directiva, siendo designados para desempeñar los cargos de la misma, los señores que se mencionan a continuación:

Presidente, don Emilio Longo Rivas; vicepresidente primero, don Salvador Orellana Garrido; vicepresidente segundo, don Eugenio Pérez Piñeda; secretario, don Javier Ruiz Padilla; vicesecretario, don Pedro Reyes Bujalance; tesorero, don Antonio Hurtado del Valle; contador, don José Arjona Huertas, y bibliotecario, don Gaspar García y García.

Vocales natos

Por el gremio de tejidos: don Francisco Pérez Mateos y don Doroteo Pozuelo.

Por el de Ultramarinos: don Antonio Cabello Rey y don Miguel Sánchez Córdoba.

Por el de chacinas: don Francisco Quintero y don Fernando Montes.

Por el de vinos al por mayor y menor: don Francisco de Mora Chacón y don Agustín Pino Molero.

Por el de cafés y cervecerías: don Antonio Escudero Lara y don Francisco García Arjona.

Por el de panaderos: don Francisco del Pino Chacón y don José Luque Medina.

Por el de calzados y curtidos: don Domingo Verdejo y don Antonio Suárez Porrás.

Por el de peluqueros: don Francisco Galindo Pino y don Antonio Tozán.

Por el de sastres, camiseros y sombreros: don Rafael Martínez y don Francisco Rivas.

Por el de confiteros, drogueros, relojeros y plateros: don Manuel Molero Bergillos y don Daniel León Gutiérrez.

Por el de imprentas, periodistas, torneros y alfareros: don José María Tenllado y don José María Reyes.

Por el de carpinteros: don Felipe Moreno Ruiz y don Antonio Cabrera Rivas.

Por el de aceites, Bancos y banqueros: don Francisco Morales y don Pedro Nadal Francés.

Por el de representantes y guarnicioneros: don Gregorio Chicano y don Manuel Cabello.

Por el de metalúrgicos y herreros: don Antonio José Rueda Muñoz y don Francisco Cabrera Pérez.

Por el de carniceros y pescaderos: don Baldomero Jiménez y don José Muñoz Bustamante.

Por el de hojalateros y esparteros: don Lorenzo Alvarez y don Gonzalo Cortés Dufort.

Por el de fondas y paradores: don Leopoldo Alba Jiménez y don Rafael Ramírez del Espino.

Reciban todos ellos nuestra cordial enhorabuena. — *Corresponsal.*

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol Sañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanas, 29 y 31.

Las verbenas

El Club Deportivo Ibérica, que tiene su domicilio en la calle de Maese Luis número 19, en vista del éxito que obtuvo en la primera verbenas de la serie, que celebró el sábado último, ha acordado celebrar otra el próximo día 11 del corriente.

El popular «Manitas», presidente de la sociedad, nos ha enviado un «bando» invitándonos al festival, en el que habrá sorpresas para las nenas que vayan mejor ataviadas y con más salero. ¡Muchas sorpresas va a tener que preparar!

Entre los pollos futbolistas-verbeneros reina gran animación para esta segunda fiesta andaluza,

Relojería Royal

Junto al Círculo de la Amistad

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composuras garantizadas baratísimas. Local del Peñ-Pay.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños. — Hay saldos a precios sin competencia. — Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños. — María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

ORUJO DE ACEITUNA

Para su total aprovechamiento después de tratados por disolventes se vende una moderna instalación de destilación de orujos con gasógenos y aparatos purificadores del gas-motores y alternadores, cuadro eléctrico y aparatos complementarios para obtener además los productos secundarios de la destilación de los orujos. Puede verse la instalación funcionando en la actualidad.

Esta industria constituye un provechoso negocio de fuerza motriz para localidad donde abundan los orujos de aceituna.

Informes: Don Teodoro Gil. — Apartado 71. — Sevilla.

JOSÉ GARCÍA PÉREZ

TEJIDOS

Rodríguez Marín, 21 y 23 (antes Espartería)

Se traspasa este acreditado establecimiento con arriendo de su local.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85